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令和 5年度 第 9回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 8期 第 17回） 

 

 

開 催 日 時  令和 6年 1月 15日（月）・午前 9時 30分～11時 10分 

開 催 場 所  幸学習館 2階 第 2教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）   高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

    天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

（欠席１名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

１ 令和 5 年度第８回幸学習館運営協議会議事録案 

２ 令和６年度会議日程（案） 

３ かわせみ祭資料 

４ 生涯学習関係職員研修会開催通知 

５ 地域学習館運営協議会交流会開催通知 

６ チラシ 

 

1   会長あいさつ 

  1/1（月）に、石川県で大きい地震があった。そんな時こそ、人とのつながりは大事だと感 

    じた。 

   

２ 事務局報告 

・生涯学習推進センター主催事業 

  エレベーター改修工事について 
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  柳→工事はほとんど終わり、1/18（木）に検査、2/1（木）に最終検査という行程になってい

る。 

 

気分はゴスペルクワイア～クリスマスソングを楽しみましょう～11/25、12/9、12/23（土）13：

30～（報告） 根本→無事に終わることができた。参加者は大変喜んでいたように思われる。 

 

わらで作ろう・正月飾り 12/13（水）10;00～（報告） 

吉田→大根田委員、サポーターさんのご指導で、参加者は意欲的に取り組んでいた。 

 

    とうふで体がよろこぶ簡単料理 12/9（土）10：00～（報告） 

  長原委員→おいしいものができた。無事に終わった。 

 

クラシック音楽レクチャーコンサート 12/24（日）14:00～（報告） 

長原委員→92 名応募のところ、67 名参加であった。アンケートは 44 名に配布し、「良かった」

が 41 名、「普通」が 3 名であった。先生から感想が来ていて、「バイオリン奏者の衣装のハプ

ニングも解決して良かった。学生が良い経験ができた。」とあった。 

 

生涯学習関係職員研修会 2/2（金）14：00～ 

参加出来る委員→竹内委員、伊藤委員、長原委員 

 

地域学習館運営協議会交流会 2/17（土）14：00～ 

参加出来る委員→竹内委員、伊藤委員、長原委員 

 

令和６年度会議日程について→了承をいただく。 

 

かわせみ祭 2024 について 

柳→参加対象サークルには申込書を配布済みとなっている。 

  伊藤委員→幸町文化祭で作品を披露した方が、かわせみ祭でも展示を希望している。特別枠、

共催というように検討してもらいたい。→柳→検討する。 

 

  ヤングケアラーについて学ぼう 2/8（木） 根本→申し込みは始まっている。ご興味のある

方は参加していただきたい。 

  

  コンゴ民主共和国 2/29（木） 根本→1/25（木）より申込み開始となっている。 

   

・地域学校協働本部事業について 

山田コーディネーター→若葉台小学校で、12/6（水）に放課後子ども教室を行った。次回は 1/17

（水）となっている。学校運営委員会は 2/19（月）を予定している。 

 

大竹委員→放課後子ども教室では、今、「くるプレ」さんのお手伝いをしている状況となってい
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る。地域交流デーに関して検討中となっている。 

 

３  議 事 

（１）「令和５年度第８回運営協議会議事録」の承認 

（２）事業について 

・かわせみカフェ（報告）12/16（土）10:00～15：00 

 柴田委員→無事に終わり、ご協力ありがとうございました。学生が今、振り返りを行ってい

る。今週中に報告書ができる予定となっているので、完成したら学習館にデータで送る。 

 参加者は 113 名となっている。内訳：外部参加者 67 名、地運協委員 10 名、学習館職員 4 名、

カレーライスお手伝い 5 名、お手玉の会 4 名、学生 23 名 

 参加者は当初 200 名と見込んだ。年配の方の参加が激減している。 

 食というテーマで、スタンプ、絵本、栄養素マン、と行った。食を通じて、世代間交流ができ

たと思う。チラシを配布するタイミングは早かったと思う。のぼりばたの効果はあった。学

生は達成感をいだいているようで、収穫となった。来年度は 10 周年なので、工夫したい。 

 西村委員→人数が少なかった。 

 長原委員→栄養素マンが面白かった。近隣のクリニックにかかっている人がのぼりばたを見

て来てくれた。ウドラも良かった。     

 天野委員→ポップコーンの担当だったが、味の調節が難しかった。終了時刻に合わせて何分

前まで入室できるか決めた方がいいと思った。その際、のぼりばたを下げるタイミングも重

要になってくると思う。 

 高橋委員→午前中のみの参加となった。昨年より子どもの参加が多くて良かった。高齢の方

の参加が見当たらないと思った。 

 須﨑委員→男の子たちが楽しそうで、お手玉もかわいい柄のものをもらっていたのが印象的

であった。野菜のスタンプも工夫していると思った。 

 大竹委員→無料でポップコーン、ジュースを配れてよかったと思う。もう少し遅いタイミン

グでチラシを配ったほうがいいと思う。受付担当だったが、不審者のような男性が、学生さ

んと写真を撮りたいと言い出していて、断ると暴言を吐いて出ていった。誰にも相談できず

困った。→柳→お声がけいただければ早急に対応させていただく。 

 伊藤委員→不審者のような男性のことは気づいていた。栄養素マンが活躍していた。ウドラ

とくるりんの動きが弱い気がした。→柴田委員→できるポーズが制限されているようである。 

 山田コーディネーター→ポップコーンと栄養素マンが良かった。 

 竹内委員→公園にいた親子をおさそいすることができた。公園で何人かに声をかけることが

できた。自治会の回覧のタイミングが良かった。次回は、地域の掲示板に貼ってはどうかと

思われる。高齢者の参加に関しては工夫していきたい。今回の受付でのトラブルのようなこ

とがあったら、学習館職員に早急に対処してもらう。 

 吉田→柴崎学習館の子どもまつりはにぎわっていた。自分としては、今回はお手玉の会の受

付、集金に専念していた。学習館の部屋の名称を把握していない学生さんがいた。  

 根本→チラシの作成段階から学生さんと様々関わらせていただいた。竹とんぼ作りの集金に

専念していたので、他の部屋の様子がわからなかった。それに関しては、職員同士でローテ

ーションを組めばよかったと思う。子どもさんだけで来る場合は、お金を持っていないらし
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く、竹とんぼ作りはできなかったのが残念だった。例年、学生さんの中で、中心となるメン

バーが 4～5 人いたが、今回 1 人のようであって、大変そうであった。  

 柳→無事に終わって良かった。チラシを幸町、栄町、若葉町の小学校、保育園に配布した。

Twitter にも記載した。来年は掲示板に貼りたいので、ご協力いただきたい。学習館全館を使

ったのは今回が初めてである。それにしては人員が少ないと思った。テーマについて、面白

いと人を集めやすいが、前の年よりもいいものをと考えるとハードルが上がってくると思う。

毎年違うものができれば、と思った。 

  

・幸児童館との共催企画について（１６ミリフィルム映写会） 

 吉田→3/13（水）を考えている。人数：50 人。内容：立川の歴史、アニメとなっている。 

 天野委員→防犯ということを考えて、あまり広く人数を集めないようにしたい。地運協委員

さんとそのお知り合いなどで、観覧したい。8 月に、なつまつりを予定していて、その際に再

度上映できればと思っている。 

  

４ 各委員より報告  

  伊藤委員→市民交流大学の講座で子ども向けの気象講座を考えている。時期は、子ど  

  もおやつ作り講座の頃（夏休み）を考えている。  

  高橋委員→2/4（日）に、子ども食堂支援コンサートが行われる。入場無料であるが、  

子ども食堂へ寄付を募ることになっている。1/10（水）、1/14（日）、1/24（水）に、 

住まいにかかわる「勉強会」が実施される。  

  柴田委員→地域学校協働活動で、今、リーフレット作りをしている。その中の事例と  

    して、中学生が地域にまつわるお菓子を開発、多摩モノレールで、地域の様子を録  

音してアナウンスとして流す、壽屋さんと連携してプラモデル商品開発、立川ダイス

にインタビューする、などがある。  

 

５ その他 

・次回の開催日：2 月 5 日（月）9:30～11：00 幸学習館第 1 教室 


